



ATLAS DE HOMICIDIOS

Matan 5 veces más a niñas que a niños

ACTIVISTAS AFIRMAN QUE los municipios con más muertes fueron Tijuana, con 2,073; Juárez, 1,081; León, 799; Celaya, 665, y Cajeme con 575

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

La inseguridad es una crisis que no cesa y ya atraviesa tres sexenios, planteó la organización México Unidos contra la Delincuencia, que en ayer presentó en el Senado su Atlas de Homicidios.

De acuerdo con el documento, los municipios de Tijuana, Juárez, León, Celaya y Cajeme concentran 16% de toda la violencia letal del país; en mil 138 de éstos se presentaron 10 casos o menos durante 2022; mientras que en 928 municipios, de los dos mil 473 que conforman la República Mexicana, no ocurrió ningún homicidio.

La proporción de víctimas de sexo femenino que tenían menos de 15 años, que es de 4%, es casi cinco veces superior a la de sus homólogos hombres, dice.

Añade que el espacio

Presentación del informe



Foto: Especial

La directora general de Mexicanos Unidos Contra la Delincuencia, Lisa Sánchez, dijo que en 2022 ocurrieron 31 mil 895 homicidios.

físico donde ocurrieron estas agresiones también varía según el sexo de las víctimas, aunque ambos grupos fueron mayormente asesinados en la vía pública, las mujeres, fueron dos veces más violentadas que los hombres en sus viviendas.

En cuanto a los medios de agresión, el documento destaca que 71% de los hombres fueron asesinados con armas de fuego y 7% con el uso de la fuerza corporal. En el caso de las mujeres, 59% fue con armas de fuego y 14% con uso de la fuerza corporal.

La directora general de Mexicanos Unidos Contra la Delincuencia, Lisa Sánchez, dijo que en 2022 ocurrieron

31 mil 895 homicidios en México, lo que significa una disminución de 9% con respecto a 2021, es decir, un año antes.

Precisó que el Estado de México, Baja California, Michoacán, Chihuahua y Guanajuato concentraron 45% de los homicidios ocurridos en el país. Este último estado ha sido la entidad más violenta en los últimos cinco años. En 2022 concentró 13% de los homicidios a nivel nacional.

Los municipios que más acumularon homicidios en el país fueron Tijuana, con dos mil 73 homicidios; Juárez, mil 81; León, 799; Celaya, 665; y Cajeme con 575.



Estamos viendo tendencias que pueden generar condición de riesgo, porque si los grupos criminales se acercan a las urnas, la gente no votará en libertad.”

EMILIO ÁLVAREZ
SENADOR

En tanto, 24 entidades presentaron disminuciones de casos de homicidios, y nueve aumentaron. En el caso de Jalisco y Chihuahua, puede ser alentadora la disminución, pero Colima y Nuevo León resultan preocupantes por presentar una continua tendencia al alza; además de que Colima y Morelos registraron máximos históricos.

El senador Emilio Álvarez Icaza dijo que en 2021, un año donde hubo procesos electorales, “la violencia política tomó un extraordinario nivel, vimos la mayor cercanía del narco en la urna” y que las tendencias para 2024 son alarmantes y “este tipo de elementos deberían servirnos para desarrollar los sistemas de alerta temprano”.